

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan yang dijelaskan peneliti pada BAB sebelumnya menunjukkan bahwa kehadiran media sosial memainkan peran yang sangat penting dalam kehidupan manusia saat ini. Salah satu media sosial yang paling populer digunakan adalah YouTube. Media sosial YouTube memfasilitasi penggunaannya dengan berbagai jenis video, audio, dan berbagai fitur yang menarik. YouTube sendiri telah berhasil memasuki hampir setiap aspek kehidupan penggunaannya termasuk dalam bidang pendidikan hingga keagamaan. Selama pandemi Covid 19, YouTube menjadi salah satu media yang sangat dibutuhkan, terutama dalam proses peribadatan di Gereja. Di samping itu, Difusi Inovasi juga berperan penting dalam penyebaran informasi dan penyampaian pesan-pesan terkait suatu hal yang dianggap baru, baik itu gagasan, metode maupun barang.

Pada Gereja Katolik St. Maria Assumpta Paroki Babarsari di Yogyakarta, pemanfaatan YouTube sebagai media live streaming dalam peribadatan menjadi sebuah inovasi yang penting. Proses difusi inovasi terkait pemanfaatan YouTube dalam peribadatan di Gereja ini melalui tahap yang dikemukakan oleh Everett M. Rogers, yakni:

1. Pada tahap *Pengetahuan* pihak Gereja menyadari pentingnya teknologi termasuk media sosial. Selama pandemi, penggunaan media sosial termasuk YouTube, meningkat pesat sehingga pihak Gereja dan Kompari memilih untuk memanfaatkan fitur live streaming YouTube sebagai alternatif untuk peribadatan online.

2. Selanjutnya adalah *Persuasi*, pada tahap ini Kompari sebagai fasilitator mempelajari lebih dalam terkait proses live streaming menggunakan YouTube, serta menyadari bahwa penggunaannya sangat mudah bagi umat Gereja.
3. Tahap *Keputusan* merupakan tahap memberikan keputusan untuk mengadopsi atau menolak inovasi. Pada tahap ini, setelah mempertimbangkan segala aspek terkait live streaming YouTube, Gereja St. Maria Assumpta Paroki Babarsari bersama dengan Kompari memutuskan untuk menerapkan ibadah secara online melalui YouTube.
4. Tahap *Implementasi* dilakukan dengan menerapkan peribadatan online melalui live streaming YouTube. Para umat dipersilahkan untuk menyaksikan peribadatan dari rumah saja dengan menggunakan perangkat elektronik yang tersambung dengan koneksi internet.
5. Terakhir adalah tahap *Konfirmasi*, tahap yang menunjukkan bahwa YouTube sebagai alternatif peribadatan di Gereja telah sangat membantu, terutama di masa pandemi. Terlepas dari status pandemi yang telah berakhir, peribadatan melalui live streaming YouTube tetap dijalankan dan mendapat dukungan positif dari umat.

Kemudian, pemanfaatan YouTube sebagai media live streaming ibadah di Gereja St. Maria Assumpta Paroki Babarsari ini merupakan salah satu contoh proses difusi inovasi yang sukses dalam menghadapi tantangan yang dihadapi umat dalam melaksanakan peribadatan, terutama di masa pandemi.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian, maka peneliti ingin memberikan saran kepada pihak Kompari agar dapat meningkatkan isi konten di akun YouTube Kompari dengan dikemas lebih menarik lagi. Selain itu penulis juga menyarankan agar umat bisa turut hadir dalam peribadatan di Gereja secara langsung dan mengurangi melaksanakan ibadah secara online, mengingat status darurat covid yang sudah tidak mengancam lagi dan masyarakat yang sudah diperbolehkan melakukan aktivitas seperti sebelumnya.